
В новый год с новыми планами

C наступающим             годом!

Дорогие великолучане!
Приближаются самые любимые и долгожданные 

праздники – Новый год и Рождество Христово! С ними мы 
традиционно связываем наши надежды на исполнение 
заветных желаний, строим планы на будущее и 
подводим итоги года уходящего. Желаю в будущем году 
быть в окружении исключительно положительных 
и доброжелательных людей, переживать только 
приятные эмоции, радоваться каждому прожитому 
дню, заниматься любимым делом, дарить радость и 
улыбки окружающим.

Давайте будем верить в то, что наступающий 2021 
год принесет всем только все самое лучшее. Пусть вам 
сопутствуют удача, успех и везенье и все, что загадано 
под бой курантов, обязательно сбудется!

ГЕНЕРАЛЬНЫЙ ДИРЕКТОР ЗАО «ЗЭТО», 
ДЕПУТАТ ВЕЛИКОЛУКСКОЙ ГОРОДСКОЙ ДУМЫ

Д.В. МУНШТУКОВ.

Преддверие Нового года – время под-
водить итоги уходящего года и строить 
планы на будущее. Этот год был непро-
стым для нашего предприятия, но тем 
не менее работа завода электротехни-
ческого оборудования была стабиль-
ной, начатые проекты успешно реали-
зовываются. 

Об итогах 2020 года и приоритетных 
планах на будущее рассказал генераль-
ный директор ЗАО «ЗЭТО», депутат Ве-
ликолукской городской Думы Денис 
Мунштуков.

– С какими результатами завод электротехниче-
ского оборудования завершает 2020 год? Удалось 
ли реализовать намеченное?

– Несмотря на сложившуюся ситуацию с пандемией и 
возникшие из-за этого трудности,  поставленные зада-
чи практически выполнили.  С начала 2020 года реали-
зовано 8 объектов с применением КРУЭ-110, 5 объек-
тов с КРУ -10. Один из них – подстанция 110 кВ «Спутник» 
мощностью 80 МВА в Воронеже. Этот крупный проект по 
строительству цифровых подстанций на базе КРУЭ-110 
и КРУ-10 реализован силами ЗЭТО СМП Северо-Запад.

Осуществлена очередная поставка разъединителей 
РПК для международного экспериментального термо- 
ядерного реактора ITER (Франция). 

Впервые в истории нашего предприятия были реа-
лизованы КРУЭ-110 уличного исполнения. Они постав-
лены для ПС «Полесск» и «Багратионовск» в Калинин-
градской области. Ввод в эксплуатацию электропод-
станций «Полесск», «Славск», «Ладушкин», «Багратио-
новск», «Озерки» станет важным шагом на пути реали-
зации концепции «Цифровая трансформация 2030». 

Также в 2020 году, несмотря на сложности с прохож-
дением границ, осуществлены первые поставки выклю-
чателей 110 кВ в страны ЕС, в частности в Болгарию. 
Поставка элегазового оборудования в страны ЕС – это 
значительное достижение в продвижении нашей про-
дукции. На этом рынке очень жесткая конкуренция,  а 
выключатели, произведенные на ЗАО «ЗЭТО», могут со-
перничать с зарубежными аналогами. 

Продолжаются поставки электротехнического обору-
дования и в другие страны: Казахстан, Армению, Укра-
ину, Беларусь, Кыргызстан, Узбекистан, Молдову, ДНР.

В ПАО «Россети» в 2020 году был аттестован целый ряд 
наших разработок: ограничители перенапряжений нели-
нейные серии ОПН-ВЛ-П на класс напряжения 220 кВ,  
трансформаторы тока и напряжения комбинированные 
типа ТГК на номинальное напряжение 110 кВ, измери-
тельные трансформаторы напряжения серии ЗНОГ с по-
лимерной внешней изоляцией на номинальное напря-
жение 110 кВ, трансформаторы тока с газовой изоляци-
ей серии ТОГП-110 с полимерной внешней изоляцией на 
номинальное напряжение 110 кВ с возможностью при-
менения в составе цифровых подстанций, комплектные 
распределительные устройства типа КРУ-ZETO-У3 на но-
минальные напряжения 6 и 10 кВ, расширение продукто-
вой линейки, разъединители серии РЛК на номинальное 
напряжение 10 кВ с дистанционным управлением и мо-
ниторингом.

– Что наиболее значительного в рамках освое-
ния новой техники и технического перевооружения 
предприятия было выполнено за истекший период?

– Как и прежде, в этом году мы ставили перед собой 
амбициозные планы по освоению новой техники, вне-
дрению нового оборудования. Учитывая его сложность 
и наукоемкость, полностью завершить все намеченное 
не удалось, но большая часть планов реализована. 

На данное время изготовлено много опытных образ-
цов, проводятся испытания. Конечно, ситуация с панде-
мией в стране и мире несколько нарушила наши планы, 
мы испытываем определенные трудности, так как мно-

гие испытательные центры находятся за рубежом. Но 
тем не менее, выход из положения нашли и уже пред-
приняли ряд мер для получения разрешения выезда за 
границу для проведения испытаний. 

Работа по глобальному техническому перевооружению 
предприятия, модернизации производства у нас не пре-
кращалась. Введен в эксплуатацию самый габаритный 
на сегодня обрабатывающий центр с размерами стола  
3 х 3 метра, В испытательный центр приобретена новая 
камера тепла и холода для проведения климатических 
испытаний нашей продукции, и впервые появилась воз-
можность испытывать крупногабаритные изделия. 

Приобретая оборудование, мы придерживаемся кур-
са по эксплуатации отечественных разработок.  На Ве-
ликолукском механическом заводе изготовлена габа-
ритная дробеметная установка проходного типа, кото-
рая по своим техническим характеристикам не уступа-
ет зарубежным аналогам. В настоящий момент она уже 
эксплуатируется. 

Всего в текущем году на модернизацию производства 
было израсходовано более 150 млн руб.

– Не так давно рядом с административным корпу-
сом завода появилось красивое современное зда-
ние. Что в нем будет располагаться?

– С 2017 года на территории предприятия образован 
технопарк «Электрополис», и в течение этого периода 
на его территории было реализовано несколько проек-
тов. В частности, построен современный ДАТА-ЦЕНТР, 
вычислительные мощности которого позволяют обе-
спечить серверной инфраструктурой участников техно-
парка, электротехнического кластера, тем самым спо-
собствуя концепции работы в едином информационном 
пространстве. 

Завершилось строительство лабораторно-админи-
стративного корпуса. Это современное здание с ком-
фортными кабинетами для сотрудников, переговорны-
ми, конференц-залом для проведения различных семи-
наров и конференций. 

(Окончание на 2-й стр.)

Декабрь  2020 г.
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В новый год с новыми планами
(Окончание. Начало на 1-й стр.)

Этот проект направлен на создание благо-
приятной среды для инновационного разви-
тия и модернизации экономики Псковской об-
ласти, создание новых рабочих мест, интегра-
цию науки, образования, предприятий и пред-
принимателей, привлечение молодых, актив-
ных специалистов. На его площадях уже разме-
стились шесть резидентов.

Еще один из проектов  строительство цеха 
сборки элегазового оборудования, его пло-
щадь составляет 4 тысячи квадратных метров, 
и это будет современный цех с отдельным 
климат-контролем, отвечающий всем требо-
ваниям промышленной безопасности и охра-
ны труда. Цех начали строить в этом году, и он 
будет сдан в эксплуатацию  в начале 2021 года. 

– Одним из современных цехов, оборудо-
ванных по последнему слову техники, являл-
ся цех № 7, в частности участок гальваники, 
где были установлены современные линии. 
В результате пожара, который произошел на 

заводе, этот цех пострадал больше всего. 
Не отразилось ли это происшествие на про-
изводственном процессе, и есть ли планы по 
восстановлению этого участка?

– Сразу хочу отметить, что на выпуске изде-
лий это не отразилось и все обязательства пе-
ред заказчиками выполняем в полной мере. Мы 
смогли частично, в кратчайшие сроки восстано-
вить свои линии и продолжить выпуск продук-
ции. Отдельное спасибо здесь я хочу сказать за-
водчанам, которые не опустили руки, в непро-
стых условиях продолжают работу, и благодаря 
им это происшествие не отразилось на выпол-
нении заказов.

На сегодняшний день в планах полностью 
восстановить этот производственный участок. 
Идут работы по расчистке завалов и, новый цех 
построят на этом же месте, восстановят все 
линии. Безусловно, это займет какое-то вре-
мя, потребуются серьезные финансовые вло-
жения, но мы хотим, чтобы цех принял прежний 
вид – современного участка с высокотехноло-
гичными линиями.

– Какие цели ставит предприятие на бли-
жайшую перспективу? Будет ли продол-
жаться техническое перевооружение пред-
приятия, расширяться линейка производи-
мой продукции?

– Как и прежде, мы ставим перед собой далеко 
идущие цели. На развитие предприятия, техниче-
ское перевооружение, модернизацию производ-
ства, освоение новых видов продукции. В сегод-
няшней ситуации всем надо работать еще более 
слаженно, помогать друг другу. Все понимают, 
что в следующем году будут определенные труд-
ности, но я уверен, вместе мы с ними справимся. 
За этот период, когда пришлось столкнуться со 
многими проблемами, коллектив еще раз дока-
зал, что нам многое по силам, можно справиться 
с любыми трудностями, и большое спасибо все 
сотрудникам завода за их понимание, терпение, 
ответственное отношение к делу. 

Так что продолжим внедрять современное 
оборудование, готовим проекты по освоению 
новых, конкурентоспособных видов продукции. 
Это будут передовые интересные решения, ко-
торые заинтересуют заказчиков. Вся деятель-
ность предприятия и направлена на то, чтобы 
обеспечить их потребности в необходимом обо-
рудовании, а также привлечь новых заказчиков, 
расширить рынки сбыта.

– ЗАО «ЗЭТО» традиционно считается со-
циально ориентированным предприятием. 
Планируется ли с учетом последних событий 
продолжать эту политику в 2021 году?

– Нельзя жить и работать в городе и дистанци-
роваться от его жизни. Какие бы события ни про-
исходили, без нашей помощи не обойтись. Раз-
умеется, мы и впредь будем принимать участие 
в различных мероприятиях по уборке и благоу-
стройству города, организации и проведении 
праздничных мероприятий. На протяжении мно-
гих лет ЗАО «ЗЭТО» является спонсором про-
ведения Международной встречи воздухопла-
вателей. В этом году, опять же из-за пандемии, 
встреча не состоялась, но на будущий год, мы 
надеемся, что, как всегда, великолучане и гости 
города смогут стать участниками этого яркого и 
зрелищного праздника. Год назад на территории 
городского пляжа нами была установлена пло-
щадка для занятий воркаутом. Как оказалось, 
она стала востребованной у горожан, и в этом 
году силами нашего завода ее обновили, уста-
новили дополнительные спортивные снаряды.

– До завершения 2020 года осталось не-
сколько дней. Что бы вы пожелали предпри-
ятию и его коллективу в новом, 2021 году?

– Несмотря на многочисленные сложности и 
трудности, уходящий год подарил нам немало 
достижений в работе, обогатил новым опытом и 
яркими моментами, которые, несомненно, будут 
сопровождать нас и в новом, 2021 году. Хочу вы-
разить признательность всему многочисленно-
му коллективу ЗАО «ЗЭТО». 

Ваше трудолюбие, ответственность и про-
фессионализм – основа репутации компании, 
гарантия ее успешного развития и стабильного 
достижения высоких производственных и фи-
нансовых результатов. В первую очередь, до-
рогие заводчане, я желаю вам, вашим родным 
и близким хорошего здоровья, сегодня это осо-
бенно актуально. Пусть новый год станет для 
всех нас годом новых свершений и плодотвор-
ной работы. Желаю вам в новом году глобаль-
ных проектов, новых открытий, инновационных 
предложений, больших перспектив развития, 
интересных идей, финансовой стабильности и 
процветания! 

НАШИ ДОСТИЖЕНИЯ

ЗАО «ЗЭТО» включен в Федеральный реестр «Всероссийская 
Книга Почёта 2020»

ЗАО «ЗЭТО» присвоен статус «Лучшее предприятие России 
2020»

Сотрудники ЗАО «ЗЭТО» награждены медалями «100 лет 
плану ГОЭЛРО»

ЗАО «ЗЭТО» награжден в номинации «Большое сердце» 
ежегодного отраслевого конкурса «Премия HR-бренд» с 
волонтёрским проектом «ДОБРОдел». 

Завершается строительство нового цеха

На Великолукском механическом заводе изготовлена 
дробеметная установка проходного типа, которая 

по своим техническим характеристикам не уступает 
зарубежным аналогамКомплектное распределительное 

устройство с элегазовой изоляцией 
КРУЭ-110 кВ

Вычислительные мощности ДАТА-ЦЕНТРА позволяют 
обеспечить серверной инфраструктурой участников технопарка, 

электротехнического кластера
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Заслуженные награды – почетные гра-
моты главы города Великие Луки, Ве-

ликолукской городской Думы, Псковского 
областного Собрания депутатов, Государ-
ственного комитета Псковской области по 
экономической политике, Администрации 
города Великие Луки вручил заводчанам 
генеральный директор ЗАО «ЗЭТО» Денис 
Мунштуков. Этих наград сотрудники пред-
приятия были удостоены в связи с Днем ма-
шиностроителя за большой личный вклад в 
развитие отечественного машинострое-
ния и добросовестный труд в организации. 
Среди награжденных рабочие, инженерно-
технические работники, руководители 
структурных подразделений. В их адрес 
звучало немало теплых слов, ведь многие 

работают на предприятии не один десяток 
лет и пользуются заслуженным уважением 
среди коллег. Сорок лет трудится на заво-
де токарь 5-го разряда механического цеха 
Николай Шабанов, сразу после окончания 
института начала здесь свою трудовую де-
ятельность инженер по автоматизирован-
ным системам управления производства 
ИВЦ Надежда Лысенкова, также без мало-
го сорок лет работает в должности заведу-
ющей медико-санитарной частью Валенти-
на Малышева, и сегодня она вместе со сво-
ими сотрудниками проводит и контролиру-
ет ответственные мероприятия по профи-
лактике коронавируса на территории пред-
приятия. 

Без квалифицированных рабочих ка-
дров сегодня невозможно представить 
современное предприятие, и такие заме-
чательные специалисты трудятся на ЗАО 
«ЗЭТО». Это электрогазосварщик 5-го 
разряда заготовительно-штамповочного 

цеха Роман Васильев, токарь 5 разря-
да механического цеха Иван Филип-
пов, слесарь-ремонтник 6-го разря-
да ремонтно-механического цеха Игорь 
Анисимов, сборщик электрических ма-
шин и аппаратов 3-го разряда сборочно-
го цеха Василий Бируля, токарь 6-го раз-
ряда механического цеха Алексей Орлов, 
машинист крана автомобильного транс-
портного цеха Андрей Давыдов, электро-
сварщик 3-го разряда заготовительно-
штамповочного цеха Олег Сенченков, 
сборщик электрических машин и аппара-
тов 2-го разряда сборочного цеха Алек-
сей Синяков. Все они являются примером 
ответственного отношения к своей рабо-
те, правильного выбора профессии.

Умение принимать грамотные и ответ-
ственные решения, большая ответствен-
ность по отношению к выполнению сво-
их должностных обязанностей, инициа-
тивность и творческий подход к делу ха-
рактеризуют: заместителя финансово-
го директора – управляющего по проек-
там и субсидиям Елену Васильчик, глав-
ного конструктора конструкторского 
бюро комплектных распределительных 
устройств Виталия Шулятьева, начальни-
ка бюро сборки отдела главного техноло-
га Евгения Каменского, начальника бюро 
штамповки и гибких производственно-
технических систем Оксану Вихро-
ву, начальника заводской лаборатории 
Светлану Кабишеву, начальника отде-

ла сбыта Алексея Козловского, ведуще-
го инженера-конструктора конструктор-
ских бюро комплектных распределитель-
ных устройств на 10 кВ Артема Мельника, 
ведущего инженера-конструктора кон-
структорского бюро элегазовых выклю-
чателей Константина Немцова, секретаря 
генерального директора Наталью Алек-
сандрову, мастера тарно-упаковочного 
цеха Андрея Кладницкого. Неотъемле-
мой частью жизни заводчан, как молоде-
жи, так и более старшего поколения, ста-
ли занятия спортом, благодаря активной 
деятельности начальника по физической 
подготовке и спорту управления по рабо-
те с персоналом Сергея Моисеенко. 

Дружный коллектив профессионалов – 
главное богатство предприятия 



Иван Филиппов, токарь-
универсал 5-го разря-
да цеха № 3: «В 2020 году 
я сдал на 5-й разряд, к Дню 
машиностроителя меня на-
градили Почетной грамотой 
Администрации города. Это 
очень приятно, что замети-
ли и оценили мой труд. Чем 
еще запомнился этот год? 
В цех нам продолжают по-
купать новое оборудова-
ние. На новых современных 
станках и работать удоб-
нее, и качество деталей по-
лучается намного лучше. 
В преддверии нового года 

всем желаю хорошего здоровья, семейного благополу-
чия и чтобы никто не уходил с нашего завода. Ведь от 
нас, от рабочих, многое зависит, а сейчас мы чувству-
ем стабильность и уверенность в завтрашнем дне. С Но-
вым годом!»

Алексей Петров, элек-
тросварщик ручной свар-
ки 5-го разряда цеха № 2: 
«В этом году мне немного не 
повезло, в этот раз на кон-
курсе сварщиков я занял 2-е 
место, а до этого несколь-
ко лет подряд был первым. 
Но я не переживаю по это-
му поводу, значит, мне опять 
есть к чему стремиться в но-
вом году! Всем заводчанам 
желаю успехов в работе и 
хорошего здоровья, все бу-
дет хорошо! С праздником!

Екатерина Карпова, 
сверловщица 3-го раз-
ряда цеха № 3: «Новый 
год – один из самых душев-
ных праздников. Это сказ-
ка, атмосфера волшеб-
ства не только для детей, 
но и для взрослых. Хочет-
ся собраться с родными и 
близкими людьми, вспом-
нить все события уходяще-
го года. На нашем заводе я 
уже встречаю тринадцатый 
новый год. Здесь стабиль-
ная работа, все социальные 
гарантии. Я уверена, что и в 
новом, 2021 году все у нас 

будет хорошо. Всем желаю здоровья, счастья, успехов! 
Ждем в гости Деда Мороза!»

Иван Лущенков, налад-
чик КИПиА цеха № 22: 
«Мне нравится, что на заво-
де есть возможность зани-
маться спортом. Жаль, ко-
нечно, что в этом году из-за 
пандемии и ограничений  не 
удалось поиграть ни в фут-
бол, ни в волейбол. Но тем 
не менее соревнования по 
некоторым видам спор-
та проходили, и по дартсу 
я стал чемпионом предпри-
ятия.  Надеюсь, что в буду-
щем году ситуация изме-
нится к лучшему. Всех с Но-
вым годом! Желаю здоро-
вья, счастья, удачи, финансового благополучия».

Андрей Новиков, на-
чальник участка испыта-
ний оборудования цеха 
№ 17: «В этом году нача-
ли осваивать новые едини-
цы техники, такие как ем-
костные трансформаторы 
напряжения КРУЭ-110 Кв, 
КРУЭ-220 Кв. Наш участок 
осваивал новое измери-
тельное оборудование для 
проведения испытаний. А 
непосредственно для меня 
ярким и запоминающимся 
событием стало участие в 
начале года в конференции 
«Методы и средства контро-

ля изоляции высоковольтного оборудования». Это об-
мен опытом, ведь в конференции принимали участие 
все ведущие предприятия в области электроэнергети-
ки, а живое общение намного более результативно, чем 
чтение текста доклада. Будем надеяться, что будущий 
год станет не менее результативным. В планах освоить 
производство новых опытных образцов и включить их в 
производство. В новом, 2021 году я хочу пожелать всем 
здоровья и счастья. Стремиться к поставленным целям 
и достигать их. С праздником!»
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В 2020 году из-за огра-
ничений, связанных с 
пандемией, не было воз-
можности заниматься 
игровыми видами спорта, 
но тем не менее спортив-
ная жизнь на ЗАО «ЗЭТО» 
продолжалась. Прош-
ли соревнования по ги-
ревому спорту, бильяр-
ду, шашкам, шахматам, 
настольному теннису и 
дартсу. 

Накануне нового года мы всегда вспоминаем все хорошее, чем нам запомнился уходящий год, и поздравля-
ем своих друзей и коллег. А главное, верим, что все наши добрые слова и пожелания обязательно исполнятся!

Спортивная жизнь
завода 

Подарок городу и горожанам
В прошлом году силами завода электротехническо-

го оборудования на городском пляже была установле-
на большая площадка для занятия воркаутом. Ее ак-
тивно использовали, на ней постоянно занимались 
люди самого разного возраста, и некоторые спортив-
ные снаряды нуждались в текущем ремонте. В 2020 
году было принято решение модернизировать эту 
площадку. Все работы по реконструкции спортивно-
го оборудования выполнили сотрудники ЗАО «ЗЭТО», 
а также установили два стола для игры в настольный 
теннис. Обновленная воркаут-площадка стала подар-
ком завода электротехнического оборудования вели-
колучанам к празднику – Дню народного единства.


